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«Справедливость победит обязательно!»  
 СТР. 2

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
«Я ОБЪЯВЛЯЮ СПРАВЕДЛИВУЮ МОБИЛИЗАЦИЮ!»

9 декабря лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, руководитель пар-

тийной фракции в Госдуме РФ Сергей МИРОНОВ выступил на 

Петербургском Форуме Справедливости - 2015.

С НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Примите 

наши самые искренние 

поздравления 

с 2016-м Новым годом!

 

2015 год был насыщен многими 
яркими событиями, принёс России 
непростые испытания и рост автори-
тета нашего народа в мире. Мы все 
помним теракт в отношении нашего 
самолёта, летевшего из Египта, 
предательство турецких властей, 
поддержавших преступное ИГИЛ. 
Мы гордимся нашими военными, 
давшими достойный ответ зарвав-
шимся фанатикам. В этих условиях 
особую роль играют принципы спра-
ведливости и нравственные устои, 
которые становятся моральным 
стержнем российского общества. 
Именно в непростых условиях во 
весь рост встаёт величие россий-
ского народа.

Растёт количество дружествен-
ных России стран, которые готовы 
бороться за справедливый мир. Год 
ознаменовался очевидным сближе-
нием и усилением сотрудничества 
России и Китая во многих областях. 
Активизировалась деятельность 
ОДКБ, БРИКС и Евразийского Со-
юза.

Удмуртия входит в 2016 год 
достойно, сохранив в целом свои 
ключевые позиции в экономике и 
социальной сфере. Видим в этом 
большую заслугу всех жителей ре-
спублики и признательны каждому 
за ежедневный созидательный 
труд.

Искренне верим, что новый 
2016-й год, несмотря на трудности, 
наполнится успехом и семейным 
благополучием, душевным покоем 
и крепким здоровьем, воплощением 
в жизнь всех ваших надежд и начи-
наний. Пусть он принесёт в каждый 
дом счастье, радость и взаимопо-
нимание.

С праздником, дорогие жи-

тели Удмуртии! С Новым годом!

Сергей МИРОНОВ

Виктор ШУДЕГОВ

В начале своего выступления парламентарий 
предложил минутой молчания почтить память жертв 
крушения А231 в небе над Египтом.

«Сегодня нашу прекрасную Родину – Россию пыта-
ются втянуть в большую войну, но мы видим, что усилия 
нашего Президента Владимира Путина не позволяют 
и не позволят этого сделать, – заявил Сергей Миро-
нов. – И в связи с этим наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ полностью поддерживает предложение и 
позицию нашего Президента по защите наших нацио-
нальных интересов на дальних подступах».

Парламентарий подчеркнул, что в условиях 

террористической угрозы важно действовать 

сообща.

«Мы приветствуем взвешенную, последова-
тельную и строго национально ориентированную 
политику нашего Министерства иностранных дел, 
– подчеркнул он. – Наши бывшие партнёры про-
демонстрировали непредсказуемость, и мы ещё 
раз сегодня убеждаемся, насколько правильным 
решением было применить воздушно-космические 
войска по просьбе законного правителя Сирии в 
борьбе с терроризмом».

Говоря о солидарности и сплочённости, 

Сергей Михайлович отметил, что главная опора 

и забота государства – человек труда. Это пен-
сионеры, рабочие, студенты, работники творческой 
и технической интеллигенции, агропромышленного 
комплекса. Их защита, по мнению политика, была и 
будет главной задачей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

«Сегодня нет более важной задачи, чем обеспе-
чить нормальный уровень жизни гражданам нашей 
страны, – добавил он. – Работающий человек не 

может быть бедным. Это уникальное экономическое 
явление присущее, к сожалению, только нашей стра-
не, во всем мире этого нет, если человек работает, 
он не может быть бедным».

Миронов также коснулся темы индексации 

пенсий. Он подчеркнул, что индексация пенсий 
и зарплат бюджетников должна быть соразмерна 
реальной инфляции – 20%.

Парламентарий напомнил, что из-за отсутствия 
должной индексации, из-за катастрофического 
сокращения расходов на социальную сферу, здра-
воохранение и культуру СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
голосовала против правительственного проекта 
бюджета и является единственной фракцией, под-
готовившей адекватный альтернативный проект 
бюджета, в котором показано, как справедливо 
распределить существующие доходы и получить 
дополнительные.

Кроме того, депутат заявил, что Правительство 
снова пытается залезть в карман граждан, вопреки 
установке Президента.

«Мы говорим сегодня, что у нас очень про-

стое требование: нужно не повышать, а, наобо-

рот, отменить часть налогов», – добавил он.
Парламентарий пояснил, что речь идёт о пред-

ложении отменить транспортный налог, заморозить 
на пять лет поборы на капремонт и отменить налог 
на прибыль для малого бизнеса.

Говоря о распределении доходов, лидер 
справедливороссов также отметил, что хранение 
российских доходов от добычи углеводородов в 
США недопустимо, они должны быть вложены в 
российскую экономику.

Кроме того, по словам Сергея Миронова, не-

обходимо вернуть монополию государства на 

производство этилового спирта и табака.

«Ещё в прошлом году мы предлагали выдавать 
каждому жителю нашей страны по одному гектару 
земли, – рассказал политик. – Уж чего-чего, а земли 
у нас предостаточно».

Он сказал, что Правительство «как будто услы-
шало» предложение депутатов от партии, поскольку 
введена норма о предоставлении земли на Дальнем 
Востоке, но этого недостаточно.

По мнению депутата, если дать людям землю, 
которую нельзя будет перепродать, но на которой 
можно строить дом, в неё будут вкладывать деньги.

Также, по словам парламентария, нужно вос-

станавливать справедливость в распределении 

национальных богатств.

«А не справедливо ли будет раздать хотя бы ма-
ленькую толику этих доходов каждому гражданину 
России, потому что это наше национальное досто-
яние? И такой проект наша партия подготовила и 
внесла в Госдуму», – пояснил он.

Сергей Михайлович также отметил, что для обе-

спечения экономического роста нужно побороть 

коррупцию. «Коррупционер – это вор и вор должен 
сидеть в тюрьме», – сказал он. По словам политика, 
нужно ратифицировать 20 статью Конвенции ООН 
против коррупции.

Парламентарий отметил, что реализация Про-
граммы партии, которую он частично озвучил, 
возможна только при условии достижения высоких 
результатов на выборах.

«Нам нужна победа, нам нужно большинство в За-
конодательных Собраниях, нам нужно большинство 
в Государственной Думе, – сказал он. – Чтобы никто 
из нынешней «партии большинства» не мешал нам 
принимать законы в пользу народа, а не в пользу оли-
гархов и чиновничества. И для этого мы обращаемся 
к нашим гражданам – нам нужна ваша поддержка, 
нам нужны ваши голоса на выборах любого уровня».

Сергей Миронов также напомнил о предвы-

борном партийном проекте – «Справедливый 

призыв».

«Я уверенно могу сказать, что «Справедливый 
призыв» состоялся и успешно, но сегодня мы загля-
дываем в будущий год и понимаем: чтобы успешно 
провести выборы, чтобы защитить голоса наших 
избирателей в день голосования и ночь подсчёта, 
нам нужны сотни тысяч агитаторов, расклейщиков, 
наблюдателей, людей неравнодушных, которые 
будут агитировать, а потом и защищать наши голоса, 
– заявил он. – В связи с этим сегодня с этой трибуны 
я объявляю «Справедливую мобилизацию». Нам 
нужны люди неравнодушные, люди, готовые идти 
до конца за правду и справедливость».

Сергей Михайлович выразил уверенность в 

том, что «Справедливая мобилизация» найдёт 

отклик по всей стране.

«В результате выборов в Государственную 

Думу наша партия должна, обязана занять не 

ниже второго места. Не ниже второго, значит, 

возможно и первое!», – заявил он.

В заключение политик сказал, что СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ нужна победа для реали-

зации своих планов, но это только средство, 

главная же цель партии – сбережение и пре-

умножение нашего народа.



2 ПОЗИЦИЯ

Сейчас Глава Удмуртии вынужден восстанав-
ливать этот необходимый сегмент медицинского 
обслуживания и оказания доврачебной помощи 
населению. Законодательная и исполнительная 
власть, органы местного самоуправления с за-
видным постоянством обращаются к проведению 
этапов оптимизации. В эти дни победные реля-
ции уже не в моде, наступил период признания 
«перегибов». Уже и Глава республики говорит 
о том, что при оптимизации здравоохранения  
допущены ошибки. И руководитель ведущей 
парламентской фракции Государственного Со-
вета УР возмущается сокращением больничных 
коек и называет это преступлением. Как будто он 
впервые слышит, что нормативы по этой позиции, 
как и многое другое в оптимизации, «спущены» 
из центра и подлежат неукоснительному испол-
нению. И поступления  федеральных инвестиций 
уже запланированы из доведённой нагрузки. 

Все мероприятия по эффективности при-
менения бюджетных инъекций в отрасль, а также 
организационные меры пока не дали эффекта. 
Наоборот, усиливается, как модно теперь гово-
рить, негативный тренд. 

Удмуртия, например, в «лидерах» по количе-
ству случаев временной нетрудоспособности. В 
Приволжском федеральном округе – 2-е место, 
в России – 13-е. 

В год  профилактики сердечно-сосудистых 
заболеваний, каковым был уходящий  2015-й, в 
республике увеличилась смертность от болез-
ней кровообращения. Смертность населения 
увеличилась и в целом, а также на уровне сни-
жения естественного прироста.По итогам 2014 

года показатели  по первичной инвалидизации 
с выходом на первую группу инвалидности – 
опять-таки на первом месте в Приволжском 
федеральном округе.

Почему такое происходит? И что можно 
сделать? Конкретные меры предлагает руко-
водитель депутатского объединения «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете Удмуртии 
доктор медицинских наук, профессор Фарид 

ЮНУСОВ.
Он считает, что, во-первых, в республике 

отсутствует реальная жизнеспособная стра-
тегия в сере охраны здоровья и медицинской 
помощи. Базовым документом в её разработке 
могло бы стать создание регионального закона 
о здравоохранении.

Во-вторых, профилактика заболеваний 
и система первичной медико-санитарной по-
мощи пока не приносит ожидаемого эффекта и 
требует совершенствования.

В третьих, межведомственное взаимодей-
ствие медицинских учреждений и медико-соци-
альной экспертизы. Недостаточно эффективно 
по результатам комплексная реабилитация 
больных и инвалидов, поскольку, в соответствии с 
федеральным законодательством, за реабилита-
цию инвалидов отвечают несколько министерств. 
А у семи нянек, как известно, дитя без глазу…

И, в четвёртых, всё это – результат неэф-
фективного менеджмента в целом ряде меди-
цинских организаций. Для них и самый высокий 
тариф Фонда обязательного медицинского 
страхования будет недостаточен, поскольку 
руководители не в состоянии определить узло-

вые направления развития своей организации, 
а плывут «по воле волн». В то же время другая 
часть организаций финансово устойчива и 
имеет перспективу развития. Так не пора ли 
делиться? Опытом.

На недавней сессии Госсовета УР Фарид 
Юнусов предложил следующие пути решения 
этих проблем в отрасли.

В частности, он предложил приступить к 

созданию эпидемиологической карты ре-

спублики с определением районов и зон, 

неблагополучных по временной нетрудо-

способности, инвалидизации и смертности. 
Лишь после этого следовало бы детально разо-
браться в причинах и разработать «дорожные 
карты» по их решению. Аналог такого опыта 
имеется у наших соседей, в Татарстане.

Второе направление, по его мнению, за-
ключается в прекращении слепого дублиро-

вания способов реформирования отрасли, 

предлагаемых федеральными чиновника-

ми. Реструктуризация должна быть предельно 
взвешенной, опираться не только на методики 
федерального центра по размещению объектов 
социальной сферы, но и на богатейший опыт 
и традиции  удмуртского здравоохранения, на 
региональный социальный ландшафт.

В третьих, следовало бы, в рамках 41-й 

статьи Конституции РФ, восстановить муни-

ципальное здравоохранение. Эта важнейшая 
позиция должна найти своё место в базовом 
для отрасли законе об охране здоровья и ме-
дицинской помощи населению Удмуртии. Такой 
документ, как основной регламент деятельности 
здравоохранения  на перспективу, необходим 
не только отрасли, но и каждому жителю ре-
спублики. 

Четвёртое. Ревизии требует и содержа-

ние республиканской программы развития 

здравоохранения до 2020 года. Необходимо-
отдать   приоритеты  профилактике заболеваний 
и развитию первичной медико-санитарной 
помощи, укреплению сети кабинетов про-
филактики и оказания медицинской помощи в 
школах. Многомиллиардные средства должны 
работать на предупреждение, а не на ликвида-
цию последствий.

В пятых, необходимо защитить врача 

от бумажного вала, от бесконечных и 

ненужных ни доктору, ни пациенту  все-

возможных отчётов. Требуется серьёзный 
анализ деятельности страховых компаний в 
системе ОМС с целью выявления дополни-
тельных резервов финансирования больниц 
и поликлиник и уменьшения избыточного до-
кументооборота.

Реформирование здравоохранения – про-
блема не сегодняшнего и даже не завтрашнего 
дня. Всем очень хотелось бы, чтобы она при-
несла позитив обществу. К сожалению, на бы-
товом уровне среди медицинских работников 
вместо слова «оптимизация» чаще всего звучит 
«пессимизация». По большому счёту, они явля-
ются заложниками всех сторон этого процесса 
и оказываются между молотом и наковальней, 
между чиновником и населением.

Публикуя тезисы выступления руководи-

теля депутатского объединения «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственном Совете 

Удмуртской Республики Фарида Юнусова, 

редакция нашей газеты ждёт ваших откли-

ков на эту тему.

- Действительно, российская система 
образования продолжает разрушаться. Сеть 
образовательных организаций стремительно 
сокращается. Если в 2013 году в стране было 
2300 вузов, то к концу нынешнего года их оста-
лось менее полутора тысяч.

Бестолковая коммерциализация систе-

мы образования продолжает расширяться 

на всех уровнях. При этом в Госдуме недавно 
обсуждался вопрос о том, что Министерство 
образования и науки России совершенно без-
дарно распорядилось 30 миллиардами рублей, 
выделенными на попадание российских вузов 
в сотню лучших университетов мира. Деньги 
на эту программу были потрачены большей 
частью на банкеты и другие дорогостоящие 
увеселительные мероприятия, результат же так 
и не был достигнут.

Мы всегда боролись и будем бороться за 

справедливость в российском образовании. 

Наша партия разработала в уходящем году 
и внесла в Думу целый ряд законодательных 
инициатив в этом направлении.

Так, в части установления нижнего предела 
заработной платы внесён проект закона об 

уточнении правового статуса педагогических 

работников, их прав и свобод, в котором 

предложен системный механизм социальной 

защиты педагогов, включающий не только фи-
нансовую сторону, но и имиджевую, социально-
бытовую, профессиональную их защиту.

Партия борется с разрушением единого 

образовательного пространства страны, с 

захлестнувшим школы хаосом в части обе-

спечения качественной учебной литерату-

рой. Фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Госдуме подготовлен законопроект, который 
гарантирует наведение порядка в обеспечении 
общеобразовательных организаций учебниками 
и учебными пособиями.

Наше государство на сегодня является 
чуть ли не единственных ведущих стран мира, 

где стандарты образования не имеют внятного 
содержания. Как следствие – полная анархия 
в том, чему школы учат наших детей. Нами 

подготовлен и внесён законопроект по упо-

рядочению требований к содержанию обра-

зования и федеральным государственным 

образовательным стандартам.

Многие молодые специалисты, направ-
ляемые на работу в сельскую местность, не 
стремятся связать свою жизнь с селом, уез-
жают в города, что негативно влияет на пер-
спективы социально-экономического развития 
российского села. Особенно актуальна эта 
проблема для сфер агропромышленного про-
изводства, образования и здравоохранения. 
Разработан законопроект, предусматри-

вающий целевой приём в высшие учебные 

заведения выпускников сельских школ и 

профессиональных училищ. Предполага-
ется, что нововведение будет способствовать 
возвращению для работы в родные места мо-
лодых специалистов, проживавших до учёбы в 
сельской местности. При этом на выпускника 
вуза накладывается обязательство отработать 
не менее трёх лет в сельской организации или 
на предприятии, с которыми был заключен до-
говор о целевом обучении.

По инициативе фракции «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» в Думе обсуждён проект 

федерального закона о расширении услуг 

дополнительного образования. Его необ-
ходимость обусловлена тем, что в последнее 
десятилетие происходит процесс сокращения 
сети образовательных организаций дополни-
тельного образования, а также числа кружков, 
секций, клубов и иных структур допобразования 
в общеобразовательных организациях. В осо-
бенности, это коснулось удалённых от центра 
городов и сельской местности. За последние 
десять лет сеть организаций дополнительного 
образования детей сократилась более чем на 
пять тысяч. Рассмотренный проект федераль-

ного закона предусматривает установление 
минимального объема финансирования до-
полнительного образования детей субъектами 
Российской Федерации.

Внесён законопроект, который пред-

усматривает установление минимальных 

нормативов финансового обеспечения 

младшего обслуживающего персонала в 

образовательных организациях. В частности, 
минимальный норматив для учебно-вспомога-
тельного персонала предлагается установить 
не ниже 200 процентов минимального размера 
оплаты труда, а для младшего обслуживающего 
персонала – не ниже 150 процентов на каждую 
ставку.

Кроме того, депутатами от СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ разработан законопроект, 
устанавливающий  нормативные расходы на 
оплату труда педагогических работников госу-
дарственных и муниципальных образователь-
ных организаций не ниже уровня 100 процентов 
средней заработной платы в соответствующем 
субъекте РФ,  рассчитанного на одну ставку пе-
дагогического работника, а не с переработками 
и приработками. Разработан также законопро-
ект, устанавливающий нормативные расходы 
на оплату труда педагогических работников 
государственных и муниципальных профес-
сиональных образовательных организаций до 
125 процентов к 2017 году, которые рассчитаны 
на одну ставку педработника, без учёта пере-
работок и приработок.

13 сентября в нашей стране прошли 

почти 11 тысяч региональных и местных 

выборов, избирательные кампании охва-

тили 84 региона. Наша партия, благодаря 

чёткой, конструктивной и последовательной 

позиции, вышла на третье место по популяр-

ности среди избирателей. В сентябре 2016-

го пройдут выборы в Госдуму РФ и Советы 

депутатов сельских районов Удмуртии. 

Справедливость победит обязательно!

МЫ БОРОЛИСЬ И БУДЕМ БОРОТЬСЯ 
ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ В ОБРАЗОВАНИИ!

В Новый год не принято говорить о грустном. Однако ситуация в нашей 

системе образования, как и в здравоохранении, остаётся крайне слож-

ной. О том, что сделано депутатами от партии для улучшения данной 

ситуации и что в ближайшее время сделать планируется – в материалах 

этой страницы. Слово одному из главных защитников отечественно-

го образования, заместителю Председателя профильного Комитета 

Госдумы России, лидеру отделения партии в Удмуртии, профессору  

Виктору ШУДЕГОВУ:

МЕДИЦИНА – 
НЕ СТАНЕТ ЛИ ОПТИМИЗАЦИЯ ПЕССИМИЗАЦИЕЙ?

Сегодня ситуация в здравоохранении у всех на устах: от главы государ-

ства до кухонных обсуждений. В центре удара очередной оптимизации, 

затеянной государством и методично, а иногда ещё и очень  «иници-

ативно» внедряемой на местах ретивыми чиновниками, в первую оче-

редь оказался многотысячный отряд профессионалов и медицинской 

отрасли республики. В Удмуртии ещё не оправились от волны первой 

оптимизации, в результате которой многие сельские поселения лиши-

лись фельдшерско-акушерских пунктов.
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ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – НОЯБРЬ И ДЕКАБРЬ
СЕРГЕЙ МИРОНОВ ОБРАТИЛСЯ К ДМИТРИЮ МЕДВЕДЕВУ 

С ПРОСЬБОЙ НЕ ДОПУСТИТЬ ЗАКРЫТИЯ ФИЛИАЛОВ ИжГТУ 
В ВОТКИНСКЕ И САРАПУЛЕ

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме и лидер партии направил 

обращение Председателю Правительства РФ с просьбой не допустить закрытия двух фи-

лиалов Ижевского государственного технического университета. 

В обращении говорится, что Рособрнадзор приостановил действие аккредитаций у филиалов. 
Сложившаяся в системе образования практика показывает: приостановление аккредитации является 
первым шагом на пути закрытия филиала. А эти два подразделения крупнейшего в Удмуртии вуза 
являются единственными в данных городах и обеспечивают профессиональными кадрами предпри-
ятия оборонной промышленности. Речь идёт о Воткинском заводе (производство ракет «Тополь», 
«Булава», «Ярс»), Сарапульском электрогенераторном и Сарапульском конденсаторном заводах. 
Закрытие филиалов приведёт к серьёзным проблемам с кадровым обеспечением вышеназванных 
объектов военно-промышленного комплекса.

СКОЛЬКО ЧЛЕНОВ ДОЛЖНО БЫТЬ 
В ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЯХ?

16 декабря истёк пятилетний срок полномочий территориальных избирательных ко-

миссий (ТИК). Центризбирком Удмуртии вовремя сформировал составы 34 новых ТИК и 

назначил им председателей.

Как рассказал редакции Секретарь Бюро Совета регионального отделения партии Дмитрий 

ШИТОВ, на первый взгляд, ТИК это вроде бы только один из видов избирательных комиссий, на-
ряду с участковыми (УИК), окружными (ОИК) и избирательными комиссиями муниципальных обра-
зований (ИКМО). Принципиальная разница в их универсальности. В зависимости от обстоятельств 
ТИКи могут выполнять функции муниципальных или окружных. Вплоть до того, что многие города 
и районы не утруждают себя созданием избирательных комиссий, предусмотренных их уставами.

Составы ТИКов напрямую назначаются Центральной избирательной комиссией Удмуртии. Их 
председатели состоят в штате ЦИК и в этом смысле подчинены ей. При этом ТИКи «полностью 
самостоятельны». По крайней мере, Председатель ЦИК Удмуртии не несёт ответственности за их 
действия. Законодательство предусматривает возможность установить численность ТИК от 5 до 
10 членов. Тем более, что в последние годы нагрузка на них сильно снизилась: не нужно каждый 
раз заново формировать участковые комиссии, всё больше становится автоматизированных си-
стем обработки бюллетеней и оформления протоколов да и активность избирателей существенно 
меньше, чем прежде. Но нет, невзирая на бюджетный дефицит, чиновники ЦИК Удмуртии снова 
«продавливили» увеличение численности избирательный комиссий и, соответственно, расходов 
на проведение будущих выборов.

Список нарушений этим не исчерпывается. К нему можно добавить несоблюдение требований 
закона, чтобы не менее половины членов избирательных комиссий назначались по предложениям 
парламентских партий. Неоправданно поспешно состоялась передача ещё не сформированным 
ТИКам полномочий избирательных комиссий муниципальных образований. Не предусмотрено 
законом разделение ТИК на «базовые» и обычные. Выдвижение представителей в состав ТИК от 
«собраний избирателей», непонятно по какому регламенту проводившихся, противоречит Граждан-
скому кодексу. Полностью завершённой работу по формированию ТИК считать нельзя. В течение 
последующих пяти лет все партии будут иметь возможность заменять своих представителей – раз-
умеется, с соблюдением строго определённых процедур.

В этот раз представители от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ были направлены во все, кроме Киз-
нерского района, ТИКи. Исключение для этой территории было сделано намеренно, поскольку 
региональное и местное отделение партии не сумели подобрать достойного кандидата. А вариант 
«направить кого попало» сочли неприемлемым. Перед нашими представителями стоит нелёгкая 
задача бороться за справедливые выборы практически в одиночку. Пожелаем им стойкости, твёр-
дости и спокойствия духа в их благородной миссии.

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ УДМУРТИИ СОЗДАЛИ ФУТЗАЛЬНУЮ КОМАНДУ

В начале октября в региональное отделение партии обратилась группа энтузиастов с 

предложением создать под нашей эгидой команду по футзалу – одному из самых массовых 

и популярных в республике видов спорта. Вопрос был решён положительно: коллективу 

оказана необходимая спонсорская помощь и выделена экипировка с партийной символикой. 

В ноябре стартовала осенняя часть первенства Удмуртии, где впервые выступает клуб «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». А в первой декаде декабря команда заняла II место в чемпионате Ижевска 
по футболу среди любительских команд, проходившем по мини-футбольным правилам. Напомним, 
что с 2007 года региональное отделение партии оказало поддержку в организации и проведении 
нескольких десятков соревнований по волейболу, футболу, боксу, велоспорту, автоспорту и др.

«ЗА ПОСЛЕДНИЕ МЕСЯЦЫ ЧИСЛО ЖЕЛАЮЩИХ 
ПОПОЛНИТЬ РЯДЫ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТОВ ВОЗРОСЛО»

26 ноября Виктор ШУДЕГОВ провёл очередное заседание Совета регионального от-

деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. В партию были приняты 12 новых членов. В их числе 

– педагоги, менеджеры, инженер, спортивный тренер, инвалид-колясочник и др. 

Секретарь Бюро Совета Дмитрий ШИТОВ отметил, что за последние месяцы число желающих 
пополнить ряды социал-демократов возросло – этому способствовали ряд новых конструктивных 
инициатив партийной фракции в российском парламенте, яркие и содержательные выступления 
Сергея МИРОНОВА. Решено посвятить очередной этап республиканской партконференции и за-
седание региональной Палаты депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ выработке предложений по 
улучшению ситуации в здравоохранении, обсуждению новой редакции Программы партии, а также 
социальной и политической платформ, с которыми социал-демократы пойдут в 2016 году на выборы 
в Госдуму и Советы депутатов сельских районов Удмуртии.

АЛЕКСЕЮ КОРОБЕЙНИКОВУ ВРУЧЁН ДИПЛОМ ПОБЕДИТЕЛЯ КОНКУРСА 
«ИСТОРИЯ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ В ИСТОРИИ СЕМЬИ»

4 декабря в Центральном музее Великой Отечественной войны на Поклонной горе прошло 

награждение лауреатов Международного творческого конкурса «История Великой Победы 

в истории семьи». На торжественную церемонию прибыли номинанты из почти 40 регионов 

России, а также ряда стран ближнего и дальнего зарубежья.

В мероприятии принял участие главный инициатор и председатель Оргкомитета конкурса Сергей 

МИРОНОВ, который вручил дипломы победителям. Напомним, что среди них – известный ижевский 
историк и публицист, издатель научного журнала «Иднакар», активист регионального отделения пар-
тии в Удмуртии Алексей КОРОБЕЙНИКОВ (на фото слева), завоевавший по итогам читательского 
голосования I место в возрастной категории старше 18 лет за генеалогическое исследование «ХХ век 
в биографии инженера». Также Диплома конкурса удостоена педагог ижевской детской эстрадной 
студии «Каникулы» композитор Наталья ВАЙНЕР за рассказ «Мой дедушка герой».

На днях подведены и итоги конкурса на соискание Литературной премии партии «В поисках 
правды и справедливости!», проведённого совместно с «Роман-газетой». На суд жюри было пред-
ставлено 283 заявки из 76 регионов страны. Среди лауреатов премии в номинации «Молодая по-
эзия России» – автор из Удмуртии Елена ВОРОТНИКОВА-ФОМИНА. Высокой оценкой отмечена 
её работа «У каждого память своя».



Целями конкурса были повышение актив-

ности членов нашей партии, формирование у 

жителей Ижевска привлекательного имиджа 

главного города республики, отбор матери-

алов для использования в информационной 

работе.

Основной призовой фонд составил 200 

тысяч рублей.

В комиссию поступило более 100 заявок. Все 
они были рассмотрены. В числе представленных 
материалов – сопровождённые фотографиями 
отчёты о мероприятиях по уборке придомовых тер-
риторий, приведению в порядок цветочных клумб 
и других экологических акциях, стихи об Ижевске, 
песни, картины, поделки, разнообразные сувениры.

По итогам поимённого голосования 

членов конкурсной комиссии главный приз 

с выплатой премии в 25 тысяч рублей был 

присуждён пенсионеру КАРТУНОВУ В.Ю. - за 
тюнинг личного автомобиля в стиле символики 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с установкой 
звукоусилителей.

ВОЛКОВУ Н.В. – за стихотворение «Все мы 
хотим справедливости...» и песню о СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ;
НАГОВИЦЫНУ С.Г. – за проведение спор-

тивного праздника 22.08.2015г. для жителей 
микрорайонов «Радужный» и «Новые Парники» 
г. Ижевска;

ОСОТОВОЙ Е.А. – за работу по благоустрой-
ству двора и его оформление с использованием 
символики партии с размещением в социальных 
сетях;

ПАЛАМАРЧУКУ Ю.В. – за организацию 
ремонта в жилом доме, оформление кровли 
многоквартирного дома по ул.М.Горького фла-
гами партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ;

ПОЗДНЯК И.В. – за фотоколлаж «Наш Пу-
шок тоже за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!» и 
размещение работы в социальной сети «Одно-
классники»;

ХАСАНОВОЙ А.Р. – за плакат «Мы верим, что 
добьёмся дальнейшего подъёма и процветания Рос-
сии!» с размещением работы в социальных сетях;

ГЫРДЫМОВОЙ Л.А. – за декоративный 
цветочный мостик с символикой Партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ во дворе многоквартир-
ного дома.

ДАВЛЯТШИНУ Ж.Р. – за информационный 
плакат для жителей города с атрибутикой партии;

ДИЕВОЙ А.З. – за акцию «Скандинавская 
ходьба» с символикой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ и стихи об Ижевске;
ИВАНОВУ С.Г. – за благоустройство двора 

и установку флага партии на лоджии;
МИКРЮКОВОЙ В.И. – за организацию 

чаепития для пенсионеров на садовом участке;
МОКРЕЦОВОЙ О.А. – за украшение личного 

велосипеда партийной атрибутикой;
МОНАШЕВОЙ А.А. – за велопробег по 

городу с символикой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ;
МУЛЛАХМЕТОВОЙ А.М. – за оформление 

салона автомобиля символикой партии;
НОГМАНОВОЙ В.Л. – за создание цветоч-

ной композиции во дворе многоквартирного 
дома и оформление её атрибутикой партии;

ОРДИНАТ В.В. – за оформление и рас-
пространение информационно-агитационной 
партийной листовки;

ПЛОТНИКОВОЙ Л.С. – за оформление 
мотоцикла и садового участка символикой 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ;

ПОЛЯНСКОМУ Ю.В. – за макеты баннеров 
с атрибутикой партии;

ПОПОВОЙ Г.Л. – за фото коллектива «Педа-
гоги Ижевска» с партийной атрибутикой;

СЛАВКИНОЙ А.Р. – за обустройство клумбы 
во дворе многоквартирного дома и оформле-
ние балкона флагом партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ;

СОЛОВЬЁВОЙ М.В. – за фотографию «Ко-
тёнок с флагом СР»;

СОЛОВЬЁВОЙ Н.Л. – за работу по благо-
устройство двора по ул. Фруктовая;

СОЛОМКА Е.А. – за стихотворение о городе 
Ижевске;

ТУКАЕВОЙ Л.Н. – за создание и оформ-
ление символикой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ экологической экспозиции из хлама, 
мусора и ненужных вещей;

УШАКОВОЙ В.П. – за создание открытки 
«Рояль» с символикой СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ;
ШАЯХМЕТОВОЙ М.П. – за уборку аллеи от 

мусора в Ленинском районе г. Ижевска и уста-
новку щита «Мой город - мой дом».

Конкурсная комиссия искренне благода-

рит членов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

проявивших творческую инициативу, по-

здравляет их с Новым годом и Рождеством, 

желает крепкого здоровья, бодрости, вдох-

новения и удачи, оптимизма, исполнения 

всех лучших надежд.

Сегодня мы публикуем несколько работ 

и сообщаем, что творческие конкурсы по 

линии нашей партии будут продолжены. 

Ждём ваших предложений. Дерзайте и по-

беждайте!

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!

Желающие получать нашу газету регулярно, приходите каждую 

первую декаду месяца в Общественную приёмную регионального 

отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по адресу: Ижевск, 

ул. К. Маркса, 130, офис 210 (Дом учёных Удмуртии).

В 2016 году редакция планирует существенно расширить те-

матику газеты. Будем рады вашим предложениям, пожеланиям, 

вопросам. Звоните: (3412) 320-020 ежедневно, кроме выходных, 

с 15 до 18 часов.

КОНКУРС ЗАВЕРШИЛСЯ. КОНКУРС ПРОДОЛЖИТСЯ!
Подведены итоги конкурса «Фейерверк сюрпризов», объявленного 

летом 2015 года региональным отделением партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ. Он был приурочен к празднованию 255-летия Ижевска и со-

действовал повышению благоустройства столицы Удмуртии, экологи-

ческой культуры её жителей. 

Первые места с выплатой премий по 

15 тысяч рублей удостоены:

ВАСЮТОВА Л.В.  -  за участие в акции «Все-
российский экологический субботник «Зелёная 
Россия» 29.08.2015г. (очистка зелёной зоны от 
несанкционированных свалок и мусора в Ле-
нинском районе г.Ижевска и берега пруда по ул. 
Оружейника Драгунова), с оповещением о ме-
роприятии Министерства природных ресурсов 
и охраны окружающей среды УР и размещением 
отчета о результатах в социальных сетях и в ин-
тернет-группе «Зелёная Россия»);

ОПАРИНА С.Г. –  за проведение трудового 
десанта и уборку леса вблизи ул. Курортная 
г. Ижевска с предоставлением фотоотчёта о 
результатах.

Вторые места и премии по 10 тысяч ру-

блей присуждены:

ИВАНОВОЙ Г.Д. – за стихотворение о го-
роде Ижевске и идеях партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, размещение работы в социальных 
сетях «Одноклассники», «В Контакте», «Фейсбук» 
и «Твиттер»;

ИЛЬЯЗОВОЙ А.Л. – за уборку мусора и 
обработку деревьев по ул. Ленина, 25, предо-
ставление фотоотчёта;

КОРОБЕЙНИКОВУ А.В. – за организацию 
экологического дайвинга (очистка от мусора дна 
озера в п. Селычка, излюбленного места отдыха 
ижевчан), прилегающей к озеру территории с 
предоставлением фотоотчёта о мероприятии;

ПИСЛЕГИНОЙ А.Д. – за работу по благо-
устройству и покраске деревьев аллеи по ул. 
Удмуртская, предоставление фотоотчёта, 
размещение фотографии о мероприятии в со-
циальных сетях;

СТЕПАНОВОЙ А.Н. – за дизайнерские ху-
дожественные работы, оформление плакатов и 
размещение изображений в социальных сетях.

Третье место с выплатой премий по 5 тысяч 
присуждено следующим участникам:

ВОЙЦЕХОВСКОЙ И.А. – за создание аги-
тационного слайдшоу и музыкального клипа;

ХОДЫРЕВУ М.М. – за оформление флаера 
«Будущее – в руках молодёжи!»;

ШАРИПОВОЙ З.Н. – за устройство цветоч-
ных клумб во дворе многоквартирного дома, 
оформление объектов благоустройства флагом 
с символикой партии.

Дополнительно было учреждено 27 по-

ощрительных призов за проявленную твор-

ческую фантазию и активное участие в кон-

курсе с выплатой вознаграждений в размере 

1 тысячи рублей следующим участникам:

АНТОНОВОЙ М.В. – за создание арки из вью-
щихся растений во дворе многоквартирного дома;

БАДРЕТДИНОВОЙ Л.Р. – за скульптуру с 
использованием атрибутики партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ на садовом участке»
БОБРОВУ П.П. – за фотоколлаж с атрибути-

кой СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ;
ВАХРУШЕВОЙ С.В. – за поделку «Дерево 

справедливости» и размещение фотоработы в 
Интернете;

ВОЛКОВОЙ Г.С. – за оформление цветов в 
палисаднике многоквартирного дома флажками 
партии;

ГЛАДКОЙ С.М. – за стихи к гимну партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ;

ГЛУХОВОЙ Л.В. – за содействие организа-
ции работ по ремонту участка автодороги по ул. 
Магистральная;

4 СЛОВО И ДЕЛО
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Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предлагают освободить от уплаты земельного налога 

владельцев восьми соток

Заместитель Председателя Комитета 

по образованию Госдумы России Виктор 

ШУДЕГОВ разработал и на днях внесёт 

на рассмотрение федерального парла-

мента новую законодательную иници-

ативу по реальному противодействию 

коррупции. 

21 декабря депутаты фракции «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Сергей МИРОНОВ, 

Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ, Николай ЛЕВИЧЕВ, 

Сергей ДОРОНИН, Олег НИЛОВ, Александр 

ТАРНАВСКИЙ и Ильдар САМИЕВ внесли в 
Государственную Думу проект федерального 
закона № 958838-6 «О внесении изменений в 
статью 389 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации».

Законопроектом предлагается освободить 
от земельного налога владельцев земельных 
участков площадью до 800 кв. м., а также не 
включать в налогооблагаемую базу часть участка 
в 800 кв. м., если общая площадь не превышает 
1200 кв. м.

«Мы исходим из реалий сегодняшнего дня: 
владельцы используют такие участки в соот-
ветствии с целевым назначением, обеспечивая 
себя не только отдыхом, но и основными вида-
ми сельхозпродукции для собственных нужд, 
– пояснил Сергей Михайлович. – В нынешней
социально-экономической ситуации это не про-
сто логично, но и справедливо по отношению 
к людям, производящим значительную часть 
картофеля и овощей в стране».

Парламентарий подчеркнул, что СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ давно предлагала принять такой 
законопроект, однако каждый раз сталкивалась с 
сильнейшим противодействием, причём, без при-
ведения сколько-нибудь достойных аргументов.

«Сегодня, когда цены практически на все 
продукты резко возросли, отношение законода-
телей к нашей инициативе должно измениться: 
владельцы маленьких земельных участков, обе-
спечивающие себя сельхозпродуктами, имеют 
право на налоговые льготы», – заключил лидер 
справедливороссов.

Председатель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 

руководитель партийной в Госдуме Сергей МИ-

РОНОВ считает предложение Министерства 

энергетики о взимании абонентской платы за 

содержание электрических сетей очередной 

попыткой переложить на плечи граждан невы-

полненные обязательства государства.

Ведомство подготовило законопроект об 
установлении такой платы с 1 июля 2016 года. В 
недавнем выступлении заместитель главы Ми-
нэнерго Вячеслав Кравченко объяснил эту меру 
тем, что энергетики нуждаются в компенсации 
расходов на ремонт и поддержание сетей в ис-
правном состоянии.

«Состояние электросетевого хозяйства, 
безусловно, оставляет желать лучшего, и это 
положение возникло не сегодня. Но почему от-
ныне по каждой запущенной проблеме, с которой 
государство не в состоянии было справиться 
годами, выставляют счёт гражданам? – ото-
звался на предложение министерства Сергей 
Миронов. – История из той же серии, что и затея 
с капремонтом – обязательства государства не 
выполнялись ни до, ни после приватизации, а 

потом гражданам говорят: «ну-ка, потрудитесь за-
платить». Введение очередного побора – теперь 
ещё и на электросети – представляется, мягко 
говоря, не совсем честной мерой по отношению к 
населению, тем более в сложной экономической 
ситуации».

Введение ежемесячной абонентской платы 
на уровне 20 рублей, по расчетам Минэнерго, 
увеличит доходы отрасли на 240 миллионов 
рублей в месяц. Правда, в дальнейшем плата 
может возрасти до 100 рублей.

«Люди и так не справляются с растущими в 
геометрической прогрессии тарифами, в том 
числе, на электроэнергию, – заявил Сергей Ми-
хайлович. – Понятно, что в условиях отсутствия 
конкуренции на рынке естественные монополии 
могут навязывать населению какой угодно побор, 
как угодно его увеличивать, при этом продолжая 
сетовать на нехватку средств. Мы категорически 
против подобной практики! Напомню, наша фрак-
ция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» разработала и 
предложила принять закон об ограничении роста 
тарифов естественных монополий уровнем про-
гнозируемой инфляции».

18 декабря по инициативе фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Госдума РФ 

приняла Федеральный закон «О внесении 

изменений в статью 169 Жилищного ко-

декса Российской Федерации и статью 17 

Федерального закона «О социальной за-

щите инвалидов в Российской Федерации» 

(проект 829818-6), который вступает в силу 

с 1 января 2016 года.

Законом предусматривается компенсация 
расходов на уплату взносов на капитальный 
ремонт, в частности, для следующих категорий 
граждан:

1) для одиноко проживающих неработающих
собственников жилых помещений, достигших 
возраста:

- семидесяти лет – в размере 50 процентов;
- восьмидесяти лет – в размере 100 процентов;
2) для проживающих в составе семьи, со-

стоящей только из совместно проживающих 

неработающих граждан пенсионного возраста, 
собственников жилых помещений, достигших 
возраста:

- семидесяти лет – в размере 50 процентов;
- восьмидесяти лет – в размере 100 про-

центов.
Во исполнение принятого закона органам 

государственной власти субъектов Российской 
Федерации рекомендовано принять законы 
субъектов РФ.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей 

МИРОНОВ отметил, что с учётом ограниченной 
индексации пенсий в 2016 году Федераль-
ный закон «О внесении изменений в статью 
169 Жилищного кодекса Российской Феде-
рации и статью 17 Федерального закона «О 
социальной защите инвалидов в Российской 
Федерации» имеет большое социальное зна-
чение для пенсионеров указанной возрастной 
категории.

О проблемах сельского хозяйства и 

российской экономики нам рассказал за-

меститель Председателя Комитета Госдумы 

по аграрным вопросам, лидер партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Кировской области 

Сергей ДОРОНИН:

- Заканчивается 2015 год. Самое время 
подводить итоги. С уверенностью сказать одно: 
страна стала жить хуже. Это факт, спорить с ко-
торым способен разве что телевизор. Он этим, 
увы, и занимается. 

Да, всегда можно сказать, что причины на то 
объективные: нефть подешевела, санкции, терро-
ризм… Именно такие слова из «ящика» и звучат.

Но, во-первых, на то и существует власть, 
чтобы решать проблемы. Если в стране многие 
годы делалось столь мало, чтобы поддержать 
отечественное производства – заводы, хозяй-
ства – это прямая вина Правительства.

А во-вторых, помимо «объективных труд-
ностей» растёт давление со стороны государ-
ства: и на бизнес, и просто на людей. Это тоже 
следствие политика Правительства.

Большинство российских производителей 
не получили от «войны санкций» ничего. Ведь, 
чтобы заполнить рынок, им нужны инвестиции: 
средства на развитие. А их нет! Объем просро-
ченной задолженности предприятий агропро-
мышленного комплекса равен 2 трлн. рублей, 
при этом объём выручки примерно такой же. 
Это говорит о том, что у предприятий попросту 
нет средств на погашение взятых ранее креди-
тов, поэтому с уверенностью можно сказать, что 
треть предприятий АПК сегодня – банкроты.  

Поддержку государства – в виде, к примеру, 
дешёвых и длинных кредитов – получают лишь 
несколько сверхкрупных холдингов. Они и за-
хватывают рынок. А местных производителей 
из регионов, получаются, с него «выдавливают». 
Причём – за счёт их же жителей, вынужденных 
переплачивать за продукты.

Тем не менее, благодаря работе депутатов 
нашего аграрного комитета в этой сфере есть 
ряд достижений. Так, удалось заручиться под-
держкой Председателя Правительства РФ, 

Справедливороссы 
добились компенсаций на уплату взносов на капремонт

Сергей МИРОНОВ 
выступил против введения абонентской платы 

за содержание электросетей

Сергей ДОРОНИН:
«Нам удалось добиться увеличения финансирования АПК»

который довольно чётко сформулировал свою 
позицию в части помощи перерабатывающим 
производствам, на которые будет сделан основ-
ной упор. Благодаря этому процесс сдвинулся 
с мёртвой точки. Совсем недавно, кабинетом 
министров распределены деньги на возмещение 
части процентной ставки по кредитам перера-
батывающим предприятиям. Речь идёт о семи 
миллиардах рублей. Убежден, это поможет раз-
витию сектора переработки сельхозпродукции. 

Также мы продолжаем вести работу по об-
легчению доступа продукции наших произво-
дителей на полки магазинов. Сейчас мы доби-
ваемся внесения поправок в закон о торговле, 
направленных на повышение рентабельности 
перерабатывающих предприятий. В первом 
чтении они уже приняты. 

И это далеко не вся та работа, которая ве-
дётся сегодня депутатами аграрного комитета 
в части улучшения условий для отечественных 
сельхозпроизводителей. Но особо стоит отме-
тить, что в нынешних условиях жёсткого бюджет-
ного планирования, при массовом урезании рас-
ходов на различные направления, нам удалось 
добиться увеличения финансирования сельского 
хозяйства на 2016 год до 237 млрд.рублей. 
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По горизонтали: 
2. Любимый новогодний напиток кубинцев. 3. Что такое Лорелей? 6. Специалист по навигации. 

7. Поэт-декабрист («Из искры возгорится пламя...»). 10. Вариант детского «шампанского». 11. Речь 
самых маленьких. 12. Имя исполнительницы роли Герды в «Снежной королеве», снятой Г. Казанским. 
14. Вдова, именем которой названа самая известная фирма шампанских вин. 16. Графический ре-
дактор, разработанный фирмой Adobe. 18. Детская песенка-приговорка. 19. Российская рок-группа. 
21. Хищная рыба, обожествляемая полинезийцами. 22. Танец бразильского карнавала. 26. Шубу
мехом внутрь и наружу. 27. Фигура, венчавшая Ледяной Дом Анны Иоанновны (сейчас бы назвали 
«иранец»). 28. Русский поэт («Нежной поступью надвьюжной, снежной россыпью жемчужной...»). 29. 
Зимняя повозка. 30. Испанское шампанское. 31. Традиционный напиток рождественских базаров.

По вертикали: 
1. «Почтовая» птица Букля Гарри Поттера. 4. Ажурный декоративный элемент. 5. Город на Кипре 

8. Котёнок, волчонок, мышонок. 9. Персонаж новогодней «Иронии судьбы». 13. Страна, в которой в 
1510-м году была украшена первая в истории рождественская ёлка. 15. Дерево, в честь съедобных 
семян которого в октябре во Франции устраивается праздник. 17. Страна, в которой 90% населения 
составляют мусульмане, но Рождество является государственным праздником. 18. Кинооператор, 
снявший «Золотого телёнка» с М.Швейцером и «12 стульев» с Л.Гайдаем. 20. Служит новогодней 
ёлкой в Западной Европе. 23. Исполнитель роли электрика Гриши в «Карнавальной ночи». 24. Стра-
на, в которой главным новогодним праздником считается Лунный новый год в апреле. 25. Страна, в 
которой «Новый год» дословно переводится «Праздник весны».

КРОССВОРД «НОВОГОДНИЙ»

ОТВЕТЫ:

По горизонтали:  2. Ром. 3. Скала. 6. Штурман. 7. Одоевский. 10. Ситро. 11. Лепет. 12. 
Елена. 14. Клико. 16. Фотошоп. 18. Потешка. 19. «Сплин». 21. Акула. 22. Самба. 26. Доха. 
27. Персиянин. 28. Блок. 29. Сани. 30. Кава. 31. Глинтвейн.

По вертикали:  1. Сова. 4. Кружево. 5. Лимасол. 8. Детёныш. 9. Ипполит. 13. Латвия. 15.
Каштан. 17. Пакистан. 18. Полуянов. 20. Пихта. 23. Белов. 24. Непал. 25. Китай.

САЛАТЫ – ВКУСНЫЕ И КРАСИВЫЕ АНЕКДОТЫ

За время, пока папа устанавливал ёлку, 
словарный запас дочки существенно обо-
гатился.

- Купил водки на Новый год. Кассир уго-

ворила взять сок по акции, типа запивать 

им хорошо. Пришёл домой, посмотрел 

на сок – срок годности истекает завтра! В 

общем, не дожила водка до праздника…

Только слабаки похмеляются 2 января, а 
настоящие мужики - не раньше 10-го.

- Ну, как встретил Новый год?

- Хуже не бывает! Проснулся 3 января 

под ёлкой.

- Да, ничего страшного, выходные ведь!

- Конечно, но, чёрт побери, в лесу ведь 

холодно!

Новогодние праздники в Нью-Йорке. Пья-
ненькие мужики останавливают такси:

- Братан, до Ижевска довези.
- А где это?
- Ну, далеко так-то, через океан…
- Ой, а как же я обратно добираться буду?..
- Да ты не волнуйся, вон у нас полный че-

модан стодолларовых!
- О’Кей, уговорили. Вам куда – в Металлург 

или на Буммаш?

В прошлый Новый год отказался от 

оливье. В этот попробую от мандаринок 

отказаться - надо же выяснить, отчего мне 

так плохо 1 января.

В новогоднюю ночь мама уговаривает 
маленького сыночка лечь спать:

- Смотри, вон и тети в телевизоре уже раз-
деваются ...

«Дедушка Мороз, ты в прошлый Новый 

год пришёл к нам с какой-то пьяной тётей, 

вымыл руки в компоте, съел еду из со-

бачей миски, а потом с криком «А теперь 

в снежки» стал кидаться голубцами! Мне 

понравилось... приходи ещё. Петя 6 лет».

- Дорогой, я хочу на Рождество шубу…
- Хозяюшка ты моя! Сейчас же пойду куплю 

свёклу и селёдку!

Любое настоящее застолье начинается с салатов. Особенно – в новогодние праздники. 

Если хотите приятно удивить гостей, предлагаем приготовить и красиво оформить блюда 

по рецептам из Франции – законодательницы мод в кулинарии.

Для сырного салата с виноградом надо в 
миску потереть на тёрке сыр твёрдых сортов, 
добавить измельчённые зелень и чеснок, за-
править майонезом. На дно блюда укладывают 
листья салата, порванные на кусочки, далее 
красиво выкладывают салат, а сверху половинки 
виноградин. Этот салат нельзя долго хранить, он 
теряет красивый вид.

Ингредиенты на стакан 250 гр.:

4 ст. л. лимонного сока или винного уксуса
2 ст. л. горчицы
1 зубчик чеснока, измельчить
2/3 стакана оливкового масла
соль и перец по вкусу
Способ приготовления:

Венчиком взбейте в миске лимонный сок или уксус, а также горчи-
цу, чеснок. Добавьте щепотку соли и чуть перца. Отмерьте 2/3 стакана 
оливкового масла и начинайте добавлять его по капле, взбивая венчи-
ком. Постепенно добавляйте больше и больше масла, взбивая, пока 
всё масло не уйдёт.

ЕЩЁ ОДИН РЕЦЕПТ ФРАНЦУЗСКОЙ ЗАПРАВКИ

Салат с французской заправкой 
практически не требует усилий. Промытые и 
высушенные листья салата укладывают в 
салатник и добавляют тонкие ломтики редиса, 
поливают заправкой. Для при-готовления 
заправки в миске венчиком взбивают небольшое 
количество уксуса с мелко нарезанным луком, 
добавляют чабрец, мелко нарезанную пе-
трушку, соль, горчицу, оливковое масло.

Салат «Ницца» удовлетворит любой вкус. На красивое блюдо друг за 
другом выкладывают: ломтики огурца без кожицы, кольца репчатого лука, 
измельчённый чеснок, кубики болгарского перца, маслины, дольки поми-
доров, размельчённый вилкой тунец, отварная стручковая фасоль, дольки 
варёных куриных яиц, украшают зеленью петрушки. Заправляют оливковым 
маслом со специями.

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

(По материалам СМИ)

Салат из чечевицы подают тёплым. Варё-
ную чечевицу смешивают с кусочками жареного 
бекона, нарезанным репчатым луком и посыпают 
мелко нарезанным зелёным луком. После этого 
салат поливают французской заправкой.


